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记者：2010年让您最满意的事情是

什么？

沈强：刚刚过去的2010年，是地级

亳州市组建10周年，是“十一五”的收官

之年。我们以保增长、扩内需、强基础、

调结构、促和谐为主线，大力推进产业、

城乡、民生等各项建设，全市呈现出经

济快速发展、民生持续改善、社会和谐

稳定的良好局面，确保了“十一五”各项

目标任务全面完成。

根据省统计局反馈的意见，2010年，

我市实现生产总值512.78亿元，比上年增

长13.8%，创建市10年来的最高增幅，居

全省第10位；规模以上工业增加值116.59

亿元，增长29.4%，增幅居全省第1位；完

成固定资产投资271.19亿元，增长39.4%，

增幅居全省第2位。对规模以上工业增

加值和固定资产投资增幅在全省的位

次，是让我感到最满意的事情。

记者：2011年您最想做的事情是什

么？

沈强：我最想做的事情就是抓发

展、惠民生，千方百计提高城乡居民收

入，提高亳州600万人民的幸福指数。

新的一年里，我们将少说多做、真抓实

干，提升发展标杆，力求争先进位，确保

开好局、起好步，力争各项工作在全省

争先进、在皖北创一流，奋力推进亳州

大发展、大建设、大跨越。到“十二五”

末，实现“一个突破、两个赶超、三个翻

番”的目标，即：经济总量突破 1000亿

元，经济发展速度和居民收入赶上或超

过全省平均水平，财政收入、全社会固

定资产投资、人均地区生产总值三项指

标翻一番以上，实现在皖北的崛起。

记者：眼下让您最牵挂的事情是什

么？

沈强：眼下，我最牵挂亳州的旱

情。全市 645 万亩小麦中，受旱面积

532.2 万亩，其中轻旱 416.2 万亩、重旱

116 万 亩 。

面对历史罕

见的严峻旱

情，我市高

度重视，紧急动员，全面

发动，大打一场抗旱保苗

的人民战争，最大限度地

减少灾害造成

的损失。

记者 任杰

李尚辉

亳州市市长沈强：

最牵挂亳州地区的旱情

惠民生，提高百姓幸福指数
随着新年假期的结束，机关单位也正式上班。各市书记、市长在去年的工作中，最满意的事是什么？而在新的一

年里，他们最想干成的事又是什么呢？近日，记者前往各市采访，发现提高老百姓幸福指数是市领导们努力追求的。

记者：新年第一天，您的工作是怎

么安排的？

张曙光：宿州去年9月下旬以来，降

雨量很少，只有历年同期的10%左右。旱

情是1957年以来最严重的一年。宿州是

种粮大市，今年小麦种植面积630万亩，

这次受旱360万亩，占57%，其中重旱90

万亩。新年上班的第一天，我们来到埇桥

区北杨寨镇北村，西寺坡镇洪庙村，查看

受旱情况，同正在抗旱的农民一起研究抗

旱保苗工作，力争打好抗旱攻坚战。

记者：作为市长，眼下您最想做的是什么？

张曙光：最想做的是一件事：加快工

业化、城镇化、农业现代化，惠及百姓。

2011年是“十二五”开局之年，宿州

市将紧紧围绕“一二三四五”的总体要

求，在发展重点领域和关键环节上求突

破。宿州当前正处在工业化、城镇化加

速推进阶段，力争今年项目库储备规模

达到3800亿元，其中每个县区都要至少

谋划1～2个百亿元产业，5～10个十亿

元项目，20个亿元项目。

工业是突破全局的最重要抓手。

我们坚持以“7233”工程为引领，做大工

业总量，提升质量，确保规模以上工业

增加值增长25%以上。

城镇化方面，要围绕建设皖东北中

心城市，拉框架、扩规模、提功能。一要

坚持以规划引领建设，使城市建设不留

败笔、少留遗憾。二要完善城市功能，

进一步提升城市形象。

做好“三农”工作，要靠转型升级促

增收，加快推进农业转型升级。继续实

施好农田水利基本建设三年规划，再治

理97万亩易涝农田，改善农业生产条

件。重点实施好小麦高产攻关和玉米

振兴计划，力争核心示范区单产突破千

斤，确保今年粮食总产达到80亿斤。

只要把功夫下到了，把心思花到

了，宿州一定能建设好，发展成果一定

能惠及更多的人民群众。

记者 禹志强 李尚辉

宿州市市长张曙光：

加快建设，惠及百姓

记者：过去的一年，合肥取得了有目共

睹的成绩，今年，您最关心哪方面建设呢？

吴存荣：交通先行，让市民出行更

快捷。2月9日，兔年上班第一天，合肥

市就迎来了新春交通建设的重大利好

消息：合宁城际铁路今年上半年就将启

动前期工作！项目建成后，从合肥出发

去南京，时间将缩短至不到30分钟，市

民去南京旅游或购物，就像在市内坐公

交车一样方便快捷。

按照铁道部与我省签署的部省合

作协议，合宁城际铁路原先是计划在

“十二五”后期启动的。如今，在我省及

合肥市积极争取下，项目提前于今年上

半年启动前期工作，最快年内就有望开

工，建设工期只需两年半。这条城际铁

路建成后，合肥就是以350公里的时速，

向东进发，东向发展再提速！这也意味

着，合肥将从“泛长三角城市”，华丽地

转身为“长三角核心城市”。

记者：合宁城际铁路的启动建设，

给许多市民带来惊喜，在交通建设上，

合肥还有哪些动作呢？

吴存荣：合肥作为区域的交通枢

纽，对内、对外的交通基础设施建设持

续发力。到今年6月份，即将新增的合

肥与上海之间对开的动车，可以让市民

去往上海只要2小时。

与之相呼应，合肥高铁南环线综合

交通的建设，正在按照“100年不落后”

的规划要求进行中。与高铁站接轨的

312国道部分路段还将被“埋下去”，变

成隧道式，以方便车辆通行。

记者：今年上班第一天，您就去了

瑶海区老火车站拆迁现场，可见对这项

民生工程挺牵挂的。

吴存荣：我们新春上班第一天，开

了市长碰头会。危旧房改造、教育改

革、招商引资、社会管理创新等事项，都

安排了。这些都是涉及到百姓民生的，

我们要建设一个宜商宜居的美好合肥。

记者 刘甜甜

合肥市市长吴存荣：

交通先行，让市民出行更快捷


